

Riboletin

La Iniciativa Interreligiosa para los Bosques Tropicales en Colombia inicia el primer proceso de formación de 2022

Durante los meses de mayo y junio los 36 capítulos locales (urbanos y rurales) de IRI-Colombia realizarán el primer proceso de formación de 2022. Las jornadas que iniciarán el próximo 2 de mayo en San José del Guaviare, donde se reunirán los lideres religiosos que conforman los 9 capítulos de los municipios El Retorno, Calamar y San José del Guaviare, finalizará el próximo 26 de mayo en el departamento del Meta, con el proceso de formación de los tres capítulos locales en La Macarena.

Durante estas jornadas pedagógicas los líderes religiosos serán equipados con herramientas conceptuales para que continúen siendo protectores de la selva amazónica y sensibilicen a sus comunidades sobre la gravedad de la deforestación y sus efectos sobre el cambio climático, los derechos de los pueblos indígenas y la urgencia de detener la pérdida de bosques tropicales. Los procesos de formación incluirán talleres de bosques tropicales, cambio climático, veedurías ciudadanas y un taller en el que elaborarán el plan de acción ambiental y pastoral de cada uno de los capítulos.

Adicionalmente, IRI-Colombia adelantará una serie de reuniones con concejales y diputados con el propósito de avanzar en la consolidación del frente territorial (municipal-departamental) y parlamentario para detener la deforestación y sus efectos sobre el cambio climático, proteger y restaurar los bosques y defender los derechos de los pueblos indígenas y de sus habitantes, además de hacer seguimiento a la ejecución de los planes de desarrollo y de ordenamiento territorial; así mismo se tendrá encuentros con directivos de las cámaras de comercio para implementar espacios de trabajo colaborativo.

Cronograma

Mayo 3 y 4, en San José del Guaviare: primer proceso de formación de los capítulos locales de IRI en San José del Guaviare, El Capricho, Charras Boquerón, El Retorno, La Libertad, El Unilla, Calamar, Argelia e Itilla.



- Mayo 5 y 6, en Miraflores: primer proceso de formación de los capítulos locales de IRI en Miraflores, Agua Bonita Baja y Puerto Santander.
- Mayo 10 y 11, en Florencia: primer proceso de formación de los capítulos locales de IRI en Cartagena del Chairá, La Primavera, Remolinos del Caguán, San Vicente del Caguán, Ciudad Yarí, Campohermoso, Puerto Rico, Bajo Riecito y La Soledad.
- Junio 1 y 2, en Puerto Asís: primer proceso de formación de los capítulos locales de IRI en Puerto Asís, Vegas del Piñuña Blanco, El Águila, Puerto Guzmán, Santa Lucía y Nueva Unión.
- Junio 7 y 8, en Solano: primer proceso de formación de los capítulos locales de IRI en Solano, Puerto Tejada y Campoalegre.
- Junio 9 y 19: primer proceso de formación de los capítulos locales de IRI en Puerto Leguízamo, Resguardo indígena La Samaritana y El Triunfo.
- Junio 22 y 23, en La Macarena: primer proceso de formación de los capítulos locales de IRI en La Macarena, La Cristalina y Alto Morrocoy.

IRI-COLOMBIA EN REDES

Nuestras publicaciones en Facebook alcanzaron a más de

1.000

personas este mes. y tuvieron más de 170 interacciones.

8.332

impresiones alcanzaron nuestros tweets del mes y 1.058 personas visitaron nuestro perfil.

1.122

cuentas fueron alcanzadas por nuestras publicaciones en Instagram.









IRIboletin



Plan de incidencia internacional de "Escucha la Amazonia"

En diciembre pasado IRI-Colombia, en alianza con varias organizaciones de la sociedad civil, se unieron para proponer, de cara a las elecciones presidenciales, una agenda puntual en forma de Alianza con el propósito de que la Amazonia sea una prioridad en las decisiones del próximo gobierno en Colombia y de que se incluyan en el Plan Nacional de Desarrollo 2022-2026 programas y proyectos orientados a su protección.

Además de la intensa campaña de comunicaciones a través de las redes sociales que ha venido desarrollando la Alianza, de la participación en debates con los candidatos presidenciales y de la realización de encuentros artísticos y de sensibilización como "Noche amazónica", "Escucha la Amazonia" se propone adelantar un plan de incidencia internacional, que será liderado por IRI-Colombia, con el fin de motivar a actores internacionales relevantes en materia ambiental y de defensa de los derechos humanos a instar a los candidatos presidenciales

a asumir compromisos concretos para proteger la región amazónica frente al cambio climático y la pérdida de la biodiversidad, asegurar la conectividad ecológica y sociocultural de la Amazonia, consolidar un Estado intercultural para la Amazonia, poner en marcha un modelo de desarrollo sostenible desde y para la Amazonia y garantizar la protección de los derechos de los defensores y las defensoras ambientales, comunidades campesinas y autoridades indígenas de la Amazonia.







Noche amazónica

RI-Colombia junto con las demás organizaciones que conforman la alianza "Escucha la Amazonía" realizaron la "Noche amazónica", un espacio de arte dedicado a esta región, cuyo objetivo era sensibilizar a los ciudadanos para que reconozcan a Colombia como un país amazónico y actúen para proteger la Amazonia, uno de sus mayores tesoros naturales; así como invitar a la ciudadanía a hacer un llamado de urgencia a los candidatos presidenciales para que se comprometan con programas y proyectos destinados a la protección y conservación de esta zona de vital importancia para el país, el continente y el mundo, en general.

"Seguiremos siendo pueblos unidos y respetaremos la selva. Seguiremos viviendo en unidad y respeto con la Madre Tierra: hombre naturaleza y espíritu", expresó Pablo Zafirecu, indígena del pueblo Uitoto, quien además entonó una canción en honor a la Amazonia.

La "Noche Amazónica" se llevó a cabo el pasado 28 de abril en Bogotá y durante cuatro horas más de 500 invitados disfrutaron de una exposición de fotografías, puestos de artesanías y gastronomía, un performance de pintura en vivo y videos sobre esta región.

Uno de los momentos más especiales del encuentro fue la presentación de la cantante Duina del Mar, quien interpretó la canción oficial de "Gotica", personaje animado creado por "Escucha la Amazonia" con el fin de visibilizar el papel vital que cumple la Amazonia en la preservación del agua que se consume en gran parte de Suramérica. Además, se presentaron Simón Mejía, de Bomba Estéreo; el grupo de danzas amazónicas Jaguara y Danny Boom, de Sistema Solar.

La alianza "Escucha la Amazonia" está conformada por la Iniciativa Interreligiosa





para los Bosques Tropicales, IRI-Colombia; la fundación Gaia Amazonas, la Fundación para la Conservación y el Desarrollo Sostenible, WWF Colombia, Greenpeace Colombia, Ambiente y Sociedad, DeJusticia, la Fundación Etnollano, The Nature Conservancy y la Organización Nacional de los Pueblos Indígenas de la Amazonia Colombiana, OPIAC.